
Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 1 

Federal do Paraná realizada em 24 de maio de 2017. 2 

Aos vinte e quatro dias do mês de maio do ano dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 4 

Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes a Vice-Presidente, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz e os Conselheiros 6 

Titulares Nivaldo Eduardo Rizzi, Ana Paula Mussi Szabo Cherobim, André Luiz Pawlak Munhoz, 7 

Antoninho Caron, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, Carlos Roberto Beleti Junior, Luiz Paulo 8 

Maia, Pedro Luis Faggion, Eduardo Salamuni, Elisandro Pires Frigo, Fernanda Sostisso Rubert, 9 

Rennan Klingelfus Gardoni, Regina Maria Hartog Pompo Rodriguez, José Felipe Araújo de 10 

Almeida, Tibiriçá Krüger Moreira, Lígia Negri, Alessandro Jefferson Sato, Luiz Antonio Passos 11 

Cardoso, Luiz Claudio Fernandes, Neilor Vanderlei Kleinubing, Elias Sebastião Torres da Silva, 12 

Marcos Rogério Mafra, Marcos Sfair Sunye, Ane Cibele Palma, Maria Lucia Masson, Mario de 13 

Paula Soares Filho, Natália Naome Oshito, Neide Brun, Nelson Luis Barbosa Rebellato, Renato 14 

Bochicchio, Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz e Victor Hugo Carrizo. Presentes 15 

também os Conselheiros Suplentes Lenira Gaede Senesi, Lucka Kiohei Neves Maekawa, Marta 16 

Margarete Cestari, Dieval Guizelini, Glaci Terezinha Schluga e Leonardo Machado Carreirão. 17 

Presentes ainda o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, o Pró-18 

Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Professor Francisco de Assis Mendonça, o Pró-Reitor de 19 

Planejamento, Orçamento e Finanças, Professor Fernando Marinho Mezzadri e o Superintendente 20 

de Infraestrutura, Professor Sérgio Michelotto Braga. Justificaram suas ausências os Conselheiros 21 

Luiz Antonio Corrêa Lucchesi, Marcia Ines Schabarum Mikuska, Mario Sergio Ferreira de Souza e 22 

Vera Karam Chueiri. Havendo quórum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em 23 

discussão e votação as atas dos dias 31.08.2016 e 10.05.2017, as quais foram aprovadas por 24 

unanimidade. Nos informes, a mesa agradeceu a pontualidade dos presentes. Ato seguinte o 25 

Presidente deu boas vindas aos alunos e ressaltou a importância da participação destes. Algo que 26 

não estava ocorrendo há alguns meses. Na sequência informou sobre as solicitações de retirada de 27 

pauta dos itens: 05 a pedido do relator, Conselheiro Marcus Levy Albino Bencostta; 07 a pedido do 28 

relator, Conselheiro José Felipe Araújo de Almeida; 08 a pedido da Conselheira Regina Maria 29 

Hartog Pombo Rodriguez, suplente do relator em viagem; 09 a pedido do relator, Conselheiro 30 

Tibiriçá Krüger Moreira. Nos informes da mesa, os representantes da PRA e da SUINFRA, 31 

Professores Marco Antonio Ribas Cavalieri e Sérgio Michelotto Braga, relataram a necessidade de 32 

contratação emergencial para a manutenção predial. Não é a solução ideal, mas é a possível para o 33 

momento. A atual gestão tem evitado contratações emergenciais. A seguir passou-se à Ordem do 34 

Dia: 01) Processo: 149200/2016-67 - Recurso contra decisão da Divisão de Gestão de Pessoas 35 

do HC desfavorável à solicitação de vaga na Creche CEI – Pipa Encantada. Interessada: Olivia 36 

Simões Pedrosa Cardozo. A Relatora, Conselheira Maria Lucia Masson, exarou parecer nos 37 

seguintes termos: “(...) sou de parecer favorável a solicitação da servidora de inclusão na lista de 38 

espera de vaga no Centro de Educação Infantil (Pipa Encantada UFPR/HC).SMJ é o parecer.5. 39 

RECOMENDAÇÕES Tendo em vista os processos encaminhados, recomendo que o Regimento do 40 

Centro de Educação Infantil Pipa Encantada seja revisto por Conselho competente desta 41 

Universidade e que as comunicações ou pareceres encaminhados por servidores do Complexo 42 

Hospitalar HC/UFPR sejam elaborados de forma clara, em documento digitado, como documentos 43 

devem ser encaminhados a este Conselho. Em discussão e votação, aprovado o parecer da relatora 44 

por maioria de votos (31 a 1). O Conselheiro Nelson Rebellato solicitou declaração de voto. 02) 45 

Processo: 168551/2017-58 - Proposta de reajuste de taxas relativas aos serviços prestados pela 46 
Divisão de Registro Geral da PROGRAD. Interessada: PROGRAD. O Relator, Conselheiro Luiz 47 



Antonio Passos Cardoso, leu seu parecer favorável ao reajuste nas taxas de serviços. Em discussão 48 

ocorreram várias inscrições. Esta resolução visa à adequação à plataforma Carolina Bori. O Pró-49 

Reitor de Graduação, Professor Eduardo Salles de Oliveira Barra, prestou alguns esclarecimentos à 50 

plenária. A presidência encaminhou a proposta, acatada pelo relator, de atualizar os valores das 51 

taxas pelo IPCA a partir de abril de 2012 a maio de 2017 das taxas cobradas pela PROGRAD 52 

estabelecidas pela Resolução 02/12-COPLAD. Só dois votos para o relato original (32 a 2). 03) 53 

Processo: 162524/2017-71 - Proposta de atualização da Res.55/09-COPLAD que fixa o valor 54 

mínimo para deliberação do COPLAD dos contratos, convênios, ajustes e acordos firmados 55 

pela UFPR. Interessado: Dieval Guizelini. O Relator, Conselheiro Luiz Antonio Passos Cardoso, 56 

exarou parecer nos seguintes termos: “(...) somos de parecer FAVORÁVEL à atualização do valor 57 

limite de que trata o presente processo para R$ 500.000,00 que deve constar de nova Resolução”. 58 

Com a palavra, a Conselheira Ana Paula Mussi Szabo Cherobim demonstrou preocupação com 59 

diferentes critérios na avaliação de especializações nos setores. Sugeriu a análise conjunta desta 60 

minuta com as possíveis alterações da Resolução 17/11-COPLAD, a ser apreciada em futuro 61 

próximo. O Conselheiro Dieval Guizelini salientou o tempo consumido com processos repetidos e 62 

de valor similar. A Presidência sugeriu a retirada de pauta do processo para encaminhamento à 63 

PROPLAN para análise e parecer. Proposta acatada pelo relator. 04) Processo: 147717/2016-11 - 64 

Recurso à decisão da Coordenadoria de Desenvolvimento de Pessoas que indeferiu inscrição 65 

da servidora no Programa de Incentivo à Qualificação – PIQ. Interessada: Teresa Daros 66 
Söllöski. O Relator, Conselheiro Tibiriçá Krüger Moreira, emitiu parecer contrário ao pedido da 67 

servidora. Os Conselheiros Carla Cristina Bitdinger Cobalchini e Elias Sebastião Torres da Silva 68 

defenderam o pleito. Colocado em votação o relato foi aprovado por 16 a 9. 05) Processo: 69 

160800/2017-67 - Aprovação de Plano de Ação para Localização ou Ressarcimento de Bens 70 
não Inventariados/Localizados nos Inventários Realizados em 2014/2015/2016. Interessada: 71 

Comissão de Gestão Patrimonial. Retirado de pauta a pedido do relator. 06) Processo: 72 

158405/2016-33 - Proposta de criação da Superintendência Disciplinar da UFPR. Interessada: 73 

PROGEPE. Relatora de vista: Conselheira Ana Paula Mussi Szabo Cherobim. Relatora original: 74 

Conselheira Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz. O item se iniciou com a leitura dos 75 

relatos de vista e original. O Servidor Manoel Roberto Silva de Souza, Gerente de Procedimentos 76 

Disciplinares, prestou esclarecimentos a pedido da plenária. O Conselheiro Nivaldo Eduardo Rizzi 77 

demonstrou preocupação com a atuação de órgãos de controle, pois estes, em alguns casos, não 78 

conhecem adequadamente a dinâmica de uma universidade federal. A presidência sugeriu o termo 79 

"diretoria" substituindo o de "superintendência". Sugestão acatada pela relatora de vista. A seguir 80 

em votação inicial, por unanimidade foi aprovada a criação de órgão disciplinar. Logo após ocorreu 81 

a votação das propostas de corregedoria seccional na UFPR e de diretoria disciplinar. Por 24 votos a 82 

um, foi aprovada a criação da Diretoria Disciplinar da UFPR. 07) Processo: 043907/2013-18 - 83 

Solicitação de redução das taxas de ressarcimento no Projeto de Pesquisa intitulado “Pesquisa 84 

experimental para adequação do projeto geométrico, modelagem hidrodinâmica e projeto de 85 

derrocamento do canal de navegação da hidrovia do Tocantins no trecho situado entre Santa 86 

Terezinha do Taurí e a Ilha do BOGEA”. Interessado: Prof. Tobias Bleninger – Coordenador do 87 

Projeto. Processo retirado de pauta a pedido do Relator, Conselheiro José Felipe Araújo de 88 

Almeida. 08) Processo: 162851/2016-42 - Proposta de reformulação da Res. 17/11-COPLAD 89 

que normatiza as relações entre a Universidade Federal do Paraná e as Fundações 90 

regularmente credenciadas junto ao Ministério da Educação - MEC e Ministério da Ciência e 91 
Tecnologia- MCT como de apoio à UFPR. Interessada: PROPLAN. O processo foi retirado de 92 

pauta pela Conselheira Regina Maria Hartog Pombo Rodriguez, a pedido do Relator, Conselheiro 93 

Horácio Tertuliano dos Santos Filho. 09) Processo: 250510/2016-23 - Consulta sobre o valor da 94 



devolução do incentivo financeiro recebido através do Programa de Incentivo a Qualificação 95 
pela servidora Clotilde Alberici. Interessada: Unidade de Qualificação/PROGEPE. Processo 96 

retirado de pauta a pedido do Relator, Conselheiro Tibiriçá Krüger Moreira. 10) Relatora de vista: 97 

Cons.ª Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz. Relatora de vista: Consª Carla Cristina 98 

Bitdinger Cobalchini. Comissão: Luis Carlos Erpen De Bona (Presidente), Daniel Keller 99 

Mittelbach, Arthur Meister Wistuba e Mario Francisco Xavier de Aguiar. Processo: 100 

065381/2015-99 - Comissão para estudos e apresentação de proposta de alteração da 101 
Resolução nº 02/2000-COPLAD. Interessado: COPLAD. O item 10 será analisado na próxima 102 

reunião do plenário do COPLAD. Ao final da sessão a Conselheira Neide Brun solicitou a 103 

indicação de 02 representantes servidores STA e 02 representantes docentes para compor comissão 104 

que irá elaborar proposta de implementação de Plano de Saúde Privado aos servidores da UFPR - a 105 

ser apresentada primeiramente ao Reitor e posteriormente para aprovação no COPLAD. O discente 106 

Victor Hugo Carrizo é indicado pela plenária para substituir a aluna Franciele de Assis Prata na 107 

Comissão para Acompanhamento de Execução Orçamentária 2017. E o aluno André Luiz Pawlak 108 

Munhoz substitui Arthur Meister Wistuba na Comissão para estudos e apresentação de proposta de 109 

alteração da Resolução nº 02/2000-COPLAD. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a 110 

presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Christian Mendez Alcantara, 111 

Secretário, lavrei a presente ata. 112 


